



Sachbearbeitung Z/CuV - Chancengerechtigkeit und Vielfalt

Datum 27.06.2022

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Gemeinderat

Sitzung am 13.07.2022

TOP

Behandlung öffentlich

GD 272/22

---

Betreff: Wir Alle. Handlungskonzept für Chancengerechtigkeit und Vielfalt in Ulm

Anlagen: Konzept CuV Wir Alle Anlage 1  
Präsentation CuV Wir Alle Anlage 2  
Prozessübersicht CuV Wir Alle Anlage 3  
Kurzzusammenfassung CuV Wir Alle Anlage 4

**Antrag:**

1. Das Handlungskonzept für Chancengerechtigkeit und Vielfalt "Wir Alle" zur Kenntnis zu nehmen.
2. Die Verwaltung zu beauftragen, das Konzept umzusetzen.

Elis Schmeer

---

Zur Mitzeichnung an:

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des  
Gemeinderats:

BD, BD III, BM 1, BM 2, BM 3, BS, GM, GPR, JOB, KA, KIBU, KITA, LI, LI - Wif, OB, SO, SP 2, VGV/MO, Z, Z/ÖA, ZSD/HE, ZSD/P

Eingang OB/G \_\_\_\_\_

Versand an GR \_\_\_\_\_

Niederschrift § \_\_\_\_\_

Anlage Nr. \_\_\_\_\_

## Sachdarstellung:

Zusammenfassende Darstellung der finanziellen Auswirkungen

---

Finanzielle Auswirkungen:	<b>nein</b>
Auswirkungen auf den Stellenplan:	<b>nein</b>

---

Vielfalt ist unsere Alltagsnormalität in Ulm. Als Kommune, Wirtschafts- und Wissenschaftsstandort ist eine chancengerechte Stadt Grundlage für ein friedliches und gutes Zusammenleben, für ein demokratisches Miteinander und für eine zukunftsfähige Aufstellung und Attraktivität der Stadt und damit für unseren Wohlstand.

Viele Mitarbeitende der Stadt Ulm, Menschen aus Stadtgesellschaft, Verbänden und freien Trägern, aus Wissenschaft und Wirtschaft treten seit Jahrzehnten für Chancengerechtigkeit und Vielfalt in Ulm ein.

Auf Initiative des Ulmer Gemeinderates wurde im Juni 2018 die AG Diversität gegründet. Als Ergebnis der zweijährigen Arbeit dieser AG entstand das Team Chancengerechtigkeit und Vielfalt bestehend aus der Koordinierungsstelle Internationale Stadt, dem Frauenbüro/Kommunale Gleichstellungsbeauftragte, dem Inklusionsbeauftragten und der städtischen Jugendbeteiligung. Im Hauptausschusses am 09.07.2020 (GD 218/20) wurde zudem die Verwaltung beauftragt ein Vielfaltskonzept zu erstellen.

In einem partizipativen Prozess mit vielen Beteiligten wurde das vorliegende Handlungskonzept zwischen Anfang 2021 bis Mitte 2022 erarbeitet. Diversität bedeutet immer auch Meinungspluralität, Interessenskonflikte und Aushandlungsbemühungen für die beste Lösung. Unter dem Motto "Wir alle" versucht das Konzept dieser Vielstimmigkeit gerecht zu werden.

Die beiliegende Fassung des Handlungskonzeptes dient der Vorlage im Gemeinderat. Diese ist noch nicht lektoriert, gelayoutet und umfasst keine Bilder. Ausstehend sind auch eine Kurzzusammenfassung in Englisch sowie in einfacher Sprache.